

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS
En todas las ediciones de la CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA
Se reciben exclusivamente en esta adminis-
tracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GENE-
RAL DE ANUNCIOS, Príncipe, 27.

PRECIO DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
de la CRONICA DE LA MODA y DE LA MUSICA.
1.50 PESETAS AL MES.
En Prov., 6 trimestre. Ultramar y Est., 12

AÑO XXXV. NUM 9550

MADRID JUEVES 15 DE MAYO DE 1884

OFICINAS: FACTOR, 5

MADAME ANTOINE
limpia la dentadura por 6 rs. y coloca piezas americanas desde 16 rs. Infantes, 12, 2.

PRIMERA CASA EN ESPAÑA
GRAN ALMACEN DE CAMAS

Será inmejorable en invierno, que por no vender a plazos se dan a precios fabulosamente más baratos que nadie. — Cucheros de muelles especiales, únicos a la francesa.

PINILLOS, ALCALÁ, 17,
JUNTO AL CAFÉ DE FORNOS.

FIN DE LIQUIDACION
para terminar, se han se hecho grandes rebajas en los valores y además el 20 por 100 en los precios marcados. Estrella Oriental, Carrera de San Jerónimo, 4.

47 AÑOS DE ÉXITO
Esencia de zarzaparrilla del Dr. Simon, atemperante, depurativa y antiséptica. Dorrell y Miquel (sucesor del Dr. Simon). Laboratorio Salas, 8 (Castellana). Despacho, Caballero de Gracia, 5.

TINKER, ALCALÁ, 12, 2.

ESPECÍFICO GIBBERT.
La ténica ó ténica solitaria se expulsa infaliblemente y en pocas horas con este febrífugo sin rival diez pesetas la caja con la instrucción para su uso. Depósito general: Farmacia de Batres, calle de Alcala, 59, (plaza de Anton Martin) Madrid. Se remite fuera con aumento de una peseta.

PIANOS STEINWAY
Estos maravillosos pianos (de New-York), que tanto elogian la prensa y artistas, se venden exclusivamente por el representante Sr. NAVAS, Fuencarral, 55. Gran surtido de los célebres Böhm, Pleyel, etc. Armoniums. Pianos de manubrio.

LA PERFUMERÍA REAL DE LONDRES
tiene el honor de anunciar al público español que los Sres. Romero y Vicente, perfumera inglesa, 5, Carrera de San Jerónimo, 5, Madrid, son los únicos expendedores en España de los productos de perfumera Edelweiss. Frascos de esencia para el pañuelo Edelweiss, de 2'00, 3 y 9 pesetas.

EDICION DE LA TARDE
DE AYER 14 DE MAYO.

LA AGENCIA FABRA ha comunicado hoy por la mañana a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS:

Londres, 13.
Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español 61 3/8.

Berlin, 13.
El Reichstag (Parlamento alemán) aprobó definitivamente en votación ordinaria el proyecto de ley del gobierno prorrogando las medidas excepcionales contra los socialistas.

París, 13.
En breve comenzará en la Cámara de di-

putados la discusión relativa al escrutinio por lista ó por grandes circunscripciones. En el presupuesto de Obras públicas se ha introducido una economía de un millón de francos además de las reducciones realizadas anteriormente por la comision.

El Cairo, 13.
Continúan interrumpidas las comunicaciones con Khartum. La insurreccion hace progresos en la Nubia.

Roma, 14.
Corre el rumor de que Mons. Sanpucetti, que desempeñó una comision diplomática de Su Santidad en la América del Sur, será nombrado nuncio en Madrid, en reemplazo de Mons. Rampolla, á quien se trata de conferir la birreta cardenalicia.

París, 13 (recibido el 14).
El Temps asegura hoy que se ha llegado á un acuerdo entre Francia é Inglaterra sobre los asuntos preliminares de la conferencia.

Hoy recibimos de nuestros corresponsales en provincias las noticias siguientes:

Trujillo, 13.
El domingo 11 se celebró la fiesta al Cristo de Santiago D. Pedro Tranco, estando desde muy temprano la iglesia completamente llena. — El tiempo vario ayer y hoy.

Sevilla, 12.
Hoy se ha presentado el cielo algo nublado. — Los granos permanecen en calma completa en esta localidad.

Priego de Córdoba, 12.
En esta mañana ha regresado á la capital el Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, despues de haber asistido á la solemne procesion efectuada ayer en esta ciudad. Durante el tránsito ha recibido una gran ovacion. — Se ha creado una sociedad que tiene por objeto la construccion de una plaza de toros. — Buena temperatura y muy nublado.

Orense, 12.
A las ocho y media de la noche de ayer tuvo lugar en la plazuela de la Herreria un fuerte escándalo por varios individuos, de los cuales resultó gravemente herido uno de ellos, llamado Pascual Arca, de oficio a bafil, siendo detenido en el acto el agresor, Antonio Conde, por el inspector, y conducido á la cárcel pública de esta ciudad. — Tiempo vario.

Huelva, 12.
Han vuelto los celajes y el viento. — Trigos del país, 47 á 48 rs. fanega; cebada, 23 á 24; garbanzos, 30 á 140, segun clase, aceite, 42 rs. arroba.

Granada, 11.
A pesar de los rumores que han corrido estos dias respecto á los reos del Salar, nada hay aun de cierto. Ayer tuvo el honor de visitar al señor presidente de esta audiencia, que me recibió con la galanteria que le distingue, y me informó de todo cuanto puede saberse respecto á la causa y su marcha. — Ha comenzado la zafra ó corta de caña en Motril, presentándose una gran cosecha. — Adelantan rápidamente las obras del nuevo edificio para la facultad de medicina. — Los granadinos se felicitan de que nuestro paisano D. Pedro A. de Alarcón haya sido elegido senador por Cuba.

Logroño, 12.
Tiempo inmejorable. — La empresa de la plaza de Toros está en ajuste con el español Salvador Sanchez (Francisco) y otros matadores para las corridas de ferias.

Lera del Rio, 12.
Continúa la guardia civil custodiando los puentes del ferro-carril. — Trigo de 38 á 40 rs. fanega; cebada, 16; aceite, 35 rs. arroba.

Leon, 13.
Tiempo tempestuoso. A las nueve de la mañana empezaron los truenos. — Ha sido nombrado interventor de las obras de la catedral D. Antonio del Pozo. — Ayer á las cuatro de la tarde se empezaron á sentir los truenos y relámpagos.

Salamanca, 13.
El domingo se promovió una reyerta entre paisanos y militares en el baile llamado del tamboril afueras de San Vicente, resultando un militar con una puñalada en el muslo y un paisano con un sablazo en la cabeza. El juzgado entiende en el asunto; los agentes de orden público y guardias municipales pusieron fin á la contienda, siendo conducidos los promovedores á la prevencion. — Ayer voló el coche procedente de Ciudad-Rodrigo al llegar á esta capital y á la salida del puente junto á la iglesia de Santiago, resultando heridos de poca consideracion dos niños de corta edad.

Don Benito, 13.
Tiempo vario; dejándose sentir mucho el calor y refrescando bastante por la noche. — Continúan haciéndose muchas operaciones en lomas merinas, avena y garbanzos, siendo sus precios hoy 56 á 69 rs. arroba; 11 reales fanega y de 70 á 90 rs. fanega respectivamente.

Tarragona, 13.
Mañana es esperado en esta ciudad el simpático espada Galardo, que viene á ultimar los tratos para las cinco ó seis novilladas que tendrán lugar en el mes próximo en nuestra plaza de Toros.

Estella, 13.
El tiempo hermoso: á las cuatro de ayer principió á llover, continuando toda la noche. — Campos magníficos; precio del trigo 19 reales el roba, y vino 11 rs. cántaro.

Albacete, 13.
Desde las tres de la tarde hasta las cinco, una fuerte tormenta ha regado nuestros campos, con lo cual la siembra adelantará mucho.

Pamplona, 13.
El tiempo caluroso y borrascoso. — El consejo de guerra celebrado en esta capital ha condenado á cadena perpetua á los prisioneros de Navala, en lo que no está conforme el señor auditor, por opinar que dichos presos deben ser sentenciados á la última pena. Parece que el señor capitán general de este distrito ha elevado la causa al supremo consejo. — Mañana probablemente saldrá para esa corte el señor gobernador civil de esta provincia. — Trigo 3'42 dob. dec.; vino 0'39 lit.

Aranjuez, 13.
A las cuatro de esta madrugada deseargó una fuerte tormenta y durante el día se han

repetido otras, aunque no tan grandes, acompañadas de copiosas lluvias, con las cuales ha disminuido el calor sofocante que se dejaba sentir. — Hoy ha pasado el día en su posesion La Flamenca el señor duque de Fernan-Núñez.

Valladolid, 13.
Ayer deseargó en esta un fuerte nublado. — La romeria que con motivo de la festividad de San Pedro Regalado, patron de esta ciudad, se celebra en el alto de San Isidro, ha estado concurridísima.

Villareal de la Plana, 12.
Tiempo caluroso, con tendencia á llover. — Empezaron los preparativos para las fiestas de San Pascual, patron de esta villa.

Zaragoza, 13.
El tiempo variable y encapotado; la atmósfera con tronadas y alguna ligera lluvia. En toda esta zona dejase sentir bastante el calor.

Soria, 13.
Tiempo excelente. — Por cesacion de D. Fernando Lozano se encargó ayer interinamente del gobierno militar de esta provincia el coronel D. Carlos Moreno.

— Ya se han dado las órdenes oportunas para que se cierren todas las escuelas de niños y niñas, á fin de evitar la propagacion del sarampion.

Segovia, 13.
Tiempo de lluvia. Hoy dos grandes aguaceros. — La venta de granos paralizada y con tendencia á la baja.

— Se preparan grandes corridas de toros para la próxima feria, los dias 13, 15 y 29 de junio, de las acreditadas ganaderias de don Fernando Guierrez de Benavente y de don Julian Bañuelos, de Colmenar Viejo.

Guadalupe, 13.
Añohe á las ocho, con motivo de la tormenta que se desencadenó en esta, penetró una exhalacion por la chimenea de la casa número 47 de la calle del Amparo, en ocasion de encontrarse la familia reunida en la cocina, destruyendo dicha chimenea, horadando los pisos y tabiques sin causar ningun desperfecto, bajando á la puerta de la cuadra y rompiéndola por los perritos. En dicha cuadra habia tres caballerias sin que sufrieran daño alguno. Las personas de la familia no sufrieron mas que el susto consiguiente.

Toledo, 13.
Sigue el temporal con nubes y fuertes aguaceros.

— Al regresar ayer la expedicion que fué á Burgos fué desmontado del caballo un alférez y arrastrado á alguna distancia. — Trigo, 19 pas. hectolitro; cebada, 9; aceite, 1'10 litro.

Lérida, 13.
Continúa el buen tiempo con fuertes calores. — Ha aumentado la animacion en las fiestas de San Anastasio. A las nueve de la noche del 11 se quemó un magnífico ramillete de fuegos artificiales que produjo muy buen efecto. La solemne misa de campaña se verificó ayer con asistencia de más de 12000 personas, disparándose multitud de moteretes en el acto de la consagracion. En la corrida de la sortija se distribuyeron los premios por distinguidas señoras de esta capital. El gran

concierto vocal é instrumental se vió muy concurrido. Hoy como último dia habrá sesion pública en el ayuntamiento en honor del insigne patricio leridano Sr. Fustes. Se distribuirán los premios á los alumnos de las escuelas públicas. Ascension del colosal globo Mongolfiel por el capitán Ruiz Budoy. Brillante retreta y combate naval en las aguas del rio Segre.

— Mañana velada en casa de los señores condes de Torregrosa.

Daimiel, 12.
Una gran parte del término se halla invadido de langosta en estado de mosquito. El gran número de trabajadores que esta poblacion encierra se dedica al recogido y estincion de dicho insecto. El ayuntamiento paga á 4 rs. arroba, y en tres dias se han pesado 20000 kilogramos.

Con motivo de la gravissima enfermedad del señor marqués de Campo han enfermo á Madrid sus sobrinos la señora vizcondesa de Betera y D. Francisco Moreno Campo.

El magistrado de la audiencia de Lorca, D. José A. de Eguisotál, ha sido nombrado juez especial para entender en la causa que se sigue en Cartagena por el delito de conspiracion.

El valle de Llodio está infestado de jabales y animales dañinos, que causan inmensos perjuicios á los labradores, por cuyo motivo el gobernador civil de la provincia de Alava ha concedido la oportuna autorizacion al alcalde del citado término para que pueda disponer una batalla general.

— Han sido administrados los últimos sacramentos al canónigo de la catedral de Sevilla D. Miguel de Torre y Daza.

Ha sido puesto en libertad, bajo fianza, el director de la *Mosca Roja*, de Barcelona.

El fiscal de Barcelona, en la causa seguida contra el periódico *El Lobo del Vallés*, ha calificado el hecho como delito de injurias y desacato al rey, pidiendo para el autor la pena de ocho años y un dia de prision correccional y la multa de 2000 pesetas.

A instancias del Sr. Merelles se han concedido 2000 pesetas del fondo de calamidades públicas al pueblo de Rivadavia (Orense), para que repare los desperfectos causados por las avenidas del Miño.

También se han concedido 3000 pesetas por el ministerio de la Gobernacion al gobernador de Ciudad-Real para atender á los primeros gastos de la estincion de la langosta.

Es seguro que todos los ministros tomarán activa parte en las próximas discusiones políticas del Congreso.

A las ocho y media fueron anoche trasladados á la cárcel-modelo unos 50 presos. — Han esposados y custodiados por varias parejas de la guardia civil.

Ya son conocidos de una manera auténtica los resultados de las últimas elecciones en lo relativo á diputados por acumulacion. En la secretaria del Congreso se ha hecho el cómputo de votos acumulables, con escepcion de cinco ó seis distritos, cuyos datos no

EL SECRETO DE UNA SUEGRA.

57

rados sentadas en el fresco cesped, cambiando sus dulces impresiones, una amarga sonrisa contra sus labios.

— ¡Solo á mí, — se decía, — está prohibido amar! Y volvía al castillo triste y desalentado.

Vencido por este amor que no podía vencer, tenia horror á la vida, ideas de suicidio germinaban en su delirante cerebro.

Se ponía sombrío y hasta feroz. Juana le lanzaba miradas de piedad, adivinaba lo que pasaba en él, y olvidando su propio sufrimiento, pedía á Dios tuviese misericordia de él y le curase de aquel fatal amor.

Cuanto mayor era la fuerza de su amor tanto mas se evitaban el uno al otro.

Si por casualidad se cruzaban sus miradas, se estremecian y silenciosamente se alejaban en direcciones distintas.

Si el vestido de Juana rozaba por casualidad el traje de Leonardo, éste palidecia y se sentía estremecer de la cabeza á los pies.

Juana huía y evitaba hallarse sola un minuto con él.

Sin embargo, cuando cada mañana se paseaba él por el parque para refrescar la cabeza abrasada por el insomnio, ella le miraba á través de la persiana de su ventana.

Allí permanecía una hora larga siguiéndole con la vista, y experimentaba una indecible alegría en aquella contemplacion.

En fin, llegó la fecha del aniversario de la muerte del marqués. Leonardo se reunió con Juana en el parque.

— He cumplido fielmente la promesa hecha á mi hermano, — dijo; — he pasado este año entero á vuestro lado y he respetado la palabra que os he dado de ser un hermano para vos; pero es preciso que me perdoneis, Juana, estoy destruido en esta lucha, os amo como un loco, os amo tanto, que temo no poder continuar siendo hombre honrado.

Voy á París á buscar la carta de mi hermano que se halla en poder del notario, y que debo leer, segun su voluntad, hoy mismo; os la traeré para que conozcais su contenido, y despues partiré... ¿Para dónde? No lo sé; iré lejos, muy lejos... á buscar el olvido... ó la muerte.

Juana le escuchaba y lloraba.

— Si, partid, Leonardo, porque yo sufro como vos, y como vos carezco de fuerzas para luchar más. Busquemos en el alejamiento la fuerza para conservarnos honrados y respetar la memoria del que ve nuestro sacrificio.

Leonardo la tomó la mano, la llevó á sus labios y la retuvo contra ellos largo tiempo mojándola con sus lágrimas, porque él también lloraba. Un criado interrumpió su conversacion anunciando que el primer oficial del notario de la marquesa estaba en el castillo y llevaba una carta para M. Leonardo.

Este se dirigió al salon y Juana se sentó en un banco rústico dando libre curso á sus lágrimas.

Leonardo volvió al cabo de algunos minutos.

— Me han traído la carta de Félix, — dijo. — No he querido leerla delante de un extraño porque los últimos votos de mi hermano; es preciso que los conozcais, porque, segun lo que el mismo me dijo, es sobre todo á vos á quien se dirige.

— ¡Oh! — dijo tristemente Juana. — Ya que causa de él he debido renunciar á vos, podré ha-

cer más fácilmente todo cuanto me ordene que haga.

Leonardo rompió el sello, sacó del sobre la carta y leyó lo que sigue:

«Mi querido Leonardo: Tenéis gran afeccion por mí, me llorais, estoy seguro, y mi memoria os será querida; tengo plena confianza en que escuchareis la súplica del pobre muerto.

«Muero, hermano mio, con el remordimiento bien sincero de no haber sabido hacer la felicidad de ese ángel, de esa perfecta mujer que Dios me habia dado por compañera.

«No solamente, ¡ay! no hice su felicidad, sino que además, á causa de mi madre, ha sufrido una horrible tortura; y, en fin, en lugar de hacerla olvidar esta tortura por una ternura sin límites, mi alma, manchada y gangrenada por amores impuros, ha ofendido, ha injuriado con una infidelidad sin escusa á la mejor y la más digna de las esposas.

«Una sola cosa podría dulcificar para mí las angustias de la muerte y podría dar é mi alma la calma en el otro mundo: sería saber que mi Juana, bien amada, tendrá, en fin, la vida feliz y dulce que ella merece.

«He sabido apreciar vuestra naturaleza de delicada ternura y de sentimientos elevados, y muchas veces me he dicho: «con Leonardo, Juana hubiera sido feliz.» Si, vos hubierais sabido comprender ese corazón de ángel, apreciar esa naturaleza, toda abnegacion y ternura.

«¡Sois digno de ella y ella digna de vos! Si os hice jurar, querido Leonardo, no separaros de ella durante este año de luto, no fué, os lo confieso, mas que con la esperanza de que pasando todo un año en cordial amistad, comprenderiais que ámbos habeis nacido el uno para el otro.

«Os suplico, Leonardo, que si vuestro corazón no está comprometido en otra parte, toméis por esposa á Juana; en vos encontraré la felicidad, y, creedme, ella os hará dichoso.

«Mi muy amado hijo Juan tendrá en vos un padre bueno, inteligente y cariñoso; desde la esfera que me sea asignada, mi alma experimentará una gran satisfaccion al veros felices.

«Creo que Juana no se opondrá á los deseos de «Su arrepentido esposo y vuestro cariñoso hermano,

FÉLIX DE RIONSAC.»

Leonardo habia leído toda esta última parte de la carta con una emocion punzante, su voz temblaba, y dulces lágrimas surcaban por su rostro. Juana se habia levantado y escuchaba y miraba al joven, preguntándose si no era el juguete de un sueño.

Ambos permanecieron mudos sin atreverse á mirar el uno al otro.

— Juana, — dijo en fin Leonardo, — ¿puedo esperar que asentireis al último voto del marqués de Rionsac?

Por toda respuesta Juana se arrojó en sus brazos.

Así permanecieron algun tiempo, demasiada conmovidos para poder expresar la alegría que inundaba su alma.

— ¡Oh! — dijo tristemente Juana. — Ya que joven viuda, — y podemos amarnos sin ser cri-

Iterarán grandemente el resultado que hoy vamos a conocer. Sólo reunieron número suficiente de votos los Sres. Montero Ríos y Sagasta. El señor Montero alcanzó 16149 y el Sr. Sagasta 16597. Es decir, que no hay más que una diferencia de 448 votos entre uno y otro.

Esta votación ha sido obtenida por el señor Montero Ríos en 183 distritos, y por el señor Sagasta en 161.

Próximo el plantamiento de la nueva organización de tribunales militares, se va a consultar a los procesados que procedimiento eligen para ser juzgados, pues con arreglo a la Constitución no puede variarse aquel sin el consentimiento de los interesados.

En este caso se encuentran los señores general Velarde, brigadier Villacampa y Morán.

No se sabe qué decisión adoptarán cuando se les consulte, pero se supone que para evitarse quebraderos de cabeza lo dejarán a la voluntad del fiscal.

Así lo dice el *Imparcial*.

Parece que un buen número de vecinos del Valle Echarri, Navarra, se proponen elevar a la diputación una instancia combatiendo las razones aducidas por los vecinos del Valle de Izarbe y de otros pueblos de la margen izquierda del río Arga para demostrar la conveniencia de que se hagan extensivos a dicha zona los estudios de la vía férrea que se proyecta entre Pamplona y el Ebro, como continuación, o mejor dicho, sección de la internacional de Aldudes.

A la una de la tarde se ha verificado en el Palacio, con la pompa que el caso requiere, el bautizo del príncipe hijo de la infanta doña Paz y del príncipe D. Luis de Baviera.

La solemne ceremonia se ha celebrado en el magnífico salón Gasparini, con asistencia de la real familia, ministros de la corona, nuncio de Su Santidad, cardenal Moreno, patriarca de las Indias, obispos de Avila, de Calahorra, de Puerto Victoria y auxiliar de Madrid, duque de Sexto, marqués de Santa Cruz, duques de Híjar, de Vistahermosa, de Medina Sidonia, de la Rosa, de Granada y de Foran-Núñez, marqueses de Corbera, de Salamanca, de Aranda, de Roncali, de Hovos, de Sotomayor, de Aguilár, de Guadalest, de Sierra Bullones, de la Mina, de Castellonocayo y de Castelar, y condes de Villagonzalo, de Pincheremos, de Heredia Spinola, de los Atarés, de Villamagna y vizconde de la Vega; los jefes de misión residentes en Madrid, incluso el representante chino y el de Turquía, y las damas de la reina señoras duquesas de Medina de las Torres, de Bailén, de Fernán-Núñez, del Infanzado, de Maqueda, de Almadra; las marquesas de Guadalest y de Miraflores, y las condesas de Torenó y de Heredia Spinola.

Se encontraban también en representación de la milicia los capitanes generales marques de Novaliches, marqués de la Habana y D. Arsenio Martínez Campos, y en la de las corporaciones civiles el marqués de Barzanallana, el marqués de Bogaraya, Moreno Benítez, Alonso Colmenares y Barzanallana (D. José).

S. M. el rey, padrino del recién nacido, vestía el uniforme de coronel del ejército havoaro y S. M. la reina D.^a Isabel, que asistía como madrina, un precioso traje brocado chiné, blanco con flores.

La reina D.^a Cristina lucía un elegantísimo vestido blanco y azul con flores.

La infanta D.^a Isabel vestía como su augusta madre y la infanta D.^a Eulalia de color azul.

La infanta doña Cristina llevaba un lujoso traje.

Los príncipes de Baviera vestían uniforme parecido al del rey.

Durante el acto religioso la reina D.^a María Cristina ha tenido en sus brazos a la bella princesita de Asturias que miraba con interés la ceremonia.

También estaba presente, en brazos de su ama, la infanta María Teresa.

La comitiva, de la que formaban parte gran

número de gentiles-hombres y mayordomos de semana, pasó por las habitaciones interiores, atravesando el salón del trono, la saleta, la cámara, y salón de Carlos III, en que ha tenido lugar la ceremonia.

Se han puesto al príncipe los nombres de Fernando María, Luis, Francisco de Asís, Isabelo, Idalberto, Ildefonso, Martín y Bonifacio.

Una terrible y lamentable desgracia ha ocurrido en el cortijo de Cuartos al conocido ganadero D. Antonio Miura.

De tan triste suceso da cuenta hoy un periódico local en los siguientes términos:

«El Sr. D. Antonio Miura se apeó del caballo que montaba con el objeto de derribar un toro de la ganadería del señor marqués de Gandul, que se encontraba sujeto por una cuerda y que se trataba de conducir al matadero; pero en el momento de cogerle la cola el Sr. Miura, el toro rompió la cuerda y volviéndose con la velocidad del rayo, lo volteó por tres veces consecutivas, ocasionándole terribles golpes en la cabeza que le privaron del conocimiento.»

Los amigos que allí se encontraban prestaron al Sr. Miura los primeros auxilios, trasladándole a la venta próxima, y desde allí a su casa, calle del Moro, núm. 9, donde se encuentra en un estado gravísimo.

La noticia ha causado sentimiento general en todos los círculos sevillanos, y la casa del Sr. Miura se vio anoche visitada por gran número de personas de todas clases de la sociedad.

Sentimos profundamente esta desgracia.

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 14 DE MAYO

Cerrada ya nuestra edición de provincias la AGENCIA FABRA nos comunica los siguientes TELEGRAMAS:

Londres, 14. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 61'37.

Paris, 14. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 61'31.

Nueva-York, 13 (via cable Vego). El cable telegráfico entre Cayo-Hueso y la isla de Cuba se ha roto.

Londres, 14 (via Vigo). Cámara de los Comunes. - Se pone a votación la proposición de censura al gobierno y es desechada por 303 votos contra 275.

El gabinete no ha tenido, pues, más que una mayoría de 28 votos. Los autonomistas irlandeses han votado con las oposiciones.

Londres, 14. Todos los periódicos se ocupan con preferencia de la proposición de censura votada en las altas horas de la madrugada de hoy.

El Times y otros diarios dicen que si bien es cierto que el gobierno ha tenido mayoría numérica, no puede menos de reconocerse que ha sido moralmente derrotado.

El Cairo, 14. Osman-Digma ha atacado y vencido cerca de Suakim a las tribus que habían demostrado cierta benevolencia a los ingleses.

Los buques de guerra británicos surtos en aquel puerto se ven obligados a desembarcar parte de sus tripulaciones ante el temor de los ataques nocturnos del enemigo.

Nueva-York, 14. Una correspondencia de la Guaira fechada el 29 de abril dice que el Sr. Crespo ha sido elegido presidente de la república de Venezuela.

Paris, 14. El presidente de la república Sr. Grevy, ha recibido hoy en audiencia particular a Side Vargas, ministro de Negocios extranjeros de Marruecos, con quien ha celebrado una conferencia a la que se atribuye mucha importancia.

El ministro de Francia en Tángier ha asistido a ella.

Por real orden del ministerio de la Guerra,

se ha dispuesto que se desista de la construcción de un hospital militar en terrenos cedidos por el ayuntamiento de Carabanchel.

A consecuencia de los grandes servicios y excelente comportamiento de la guardia civil y guardias que iban en el tren cuando el catastrofe de Alcobiza, comprobados por distintos conductos oficiales y particulares, el director de la empresa de ferro-carriles del Mediodía, a nombre del consejo de administración, quiso gratificar a aquella fuerza, quien no aceptó, cumpliendo el precepto reglamentario.

El Sr. Montesinos ha acudido en instancia al director de la guardia civil rogando acepten los individuos el donativo.

El secretario de la dirección, por hallarse ausente el director, dió cuenta al ministerio de la Guerra, por lo excepcional del caso, y el señor ministro, en real orden, ha dispuesto que se acepte el donativo, como caso excepcional y con objeto de que los guardias que prestaron aquel importante servicio, puedan reponer las prendas y objetos de su pertenencia que perdieron o les quedaron inutilizados.

Así se ha comunicado oficialmente, y el reparto del donativo se hará con toda equidad.

Carape, pues, de fundamento la versión dada sobre este asunto por un periódico de oposición.

Se ha encargado de la dirección del Progreso nuestro compañero el redactor del colega D. Carlos Malagarriga.

Hoy ha sido una tarde brillante de carreras y exhausta de noticias.

El bautizo del infante D. Fernando ha sido lucidísimo.

La noticia de encontrarse mucho mejor la infanta doña Paz ha sido lo más satisfactorio de lo que se ha dicho.

El domingo no habrá reunion de diputados en la Presidencia. Será el lunes por la noche.

El administrador de consumos de esta corte D. Manuel Martín, ha sufrido esta mañana una caída del caballo que montaba, y por consecuencia del golpe una fuerte luxación en un pié. Curado en la casa de socorro del distrito de la Latina, fue trasladado a su casa.

Hemos sabido con el mayor gusto que el digno representante de la Santa Sede en esta corte ha puesto en manos del señor cura economo de Santa María de la Aludena y secretario de Cruzada, el nombramiento de camarero secreto de Su Santidad, que espontáneamente ha pedido el señor nuncio, en premio del celo con que dicho señor cura, a quien de todas veras felicitamos, desempeña los espresados cargos.

Personas que nos merecen crédito, afirman que han llegado a los prados del puente de Viveros 160 toros de las principales ganaderías, andaluces, con destino a la empresa de la plaza de toros de Madrid. Los toros están en general muy bien criados, y habrá corridas que de seguro llamarán la atención, entre ellas una corrida entera, de Benjumea, todos berrendos.

Mañana juéves se pondrá en escena en el teatro de la Comedia, la gran obra de Shakespeare, *Amleto ó el príncipe de Dinamarca*, que tan perfectamente ejecuta la compañía italiana que dirige el célebre actor señor Rossi, quien obtiene una gran ovacion cada vez que representa el papel de protagonista. El pedido de localidades que hay en contaduría para esta función es ya muy considerable.

Recibimos hoy el siguiente telegrama:

Paris, 14 (12-40 madrugada).

El tenor Stagno, tan estimado en Madrid, debutó esta noche con gran éxito, repitiendo la balada del primer acto de *Rigoletto* y la canción del cuarto. Un accidente ocurrido a Maurel, y que ha hecho necesaria la supresión de todo un acto, ha levantado grandes

protestas que nada tienen que ver con el éxito del artista. - B.

Sevilla, 14 9-35 m. (por telegrama).

La ópera *Pohtulo*, que se cantó anoche, tuvo un éxito felicísimo. El célebre tenor nuestro compatriota, señor Aramburu, estuvo a una gran altura, habiéndosele hecho repetir la romanza y el *credo*. El público lo aclamaba sin cesar.

Mañana juéves, como habíamos anunciado, tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela el *debut* de la compañía artística italiana de Mr. Averino, poniéndose en escena una variada función compuesta de la zarzuela en un acto, *El juicio final*, el gran *Estuuario* de Mr. Averino, en el que se presentarán varios cuadros, entre ellos el del diluvio universal, varios bailables y la gran pantomima titulada *Arlequin y pierrot ó el sombrero mágico*. Los precios de las localidades en estas funciones son los económicos, pues costarán los palcos plateas y entresuelos sin entradas, 15 pesetas; id. principales sin idem 10; id. segundos sin id., 5. Butacas con entrada, 3. Entrada general, una, y a este tenor las demás localidades.

Le auguramos a la empresa grandes entradas.

El sábado próximo se efectuará en el teatro Lara el beneficio del contador del mismo con una escogida y variada función.

En la próxima semana se verificará en el mismo teatro un beneficio a favor de don José Laplana, en cuya función actuarán, además del personal del mismo coliseo, los Sres. Lujan, Rihuet, Bosch, y otros conocidos artistas.

La función que mañana tendrá efecto en el elegante coliseo de Rivas, es la tercera de moda de la presente temporada, correspondiente al turno especial más favorecido por la clase aristocrática de esta corte.

En dicha función se efectuará la segunda representación del gran baile pantomimico *La casa do campo*.

Hoy recibimos el siguiente TELEGRAMA:

Niza 13, (2-45 tarde).

Jurado superior ha acordado el único gran diploma de honor a las aguas minerales de Loeches *La Margarita*. - DOCTOR VELASCO.

Seguramente la minoría izquierdista en sus diversos matices, levantará el programa democrático monárquico en las primeras discusiones del Congreso, sin complacencias ni transacciones de ningún género.

El martes próximo 20 del corriente, tendrá lugar en la sociedad Geográfica la conferencia pública anunciada, con el título de *Llanos ó Coadonaga*, que dará el Sr. D. Manuel de Foronda. Además del señor director general de Instrucción pública, concurrirá al acto toda la colonia asturiana, presidiéndola, si sus ocupaciones lo permiten, el señor ministro de Fomento.

El jefe de orden público de Barcelona ha despedido en el barrio de Sans, un depósito de armas, apoderándose de 63 fusiles Berdan y unas 50 arrobas de cartuchos metálicos en buen estado. Las armas y municiones, juntamente con el dueño y arrendatario de la finca en que se han encontrado, serán puestos a disposición del juez competente.

Procedente de las Antillas ha fondeado hoy en el puerto de Santander el vapor-correo francés *Ville de Paris*, conduciendo la correspondencia.

En Palacio se han recibido muchísimos telegramas del extranjero y nacionales preguntando por la salud de la infanta D.^a Paz. Ya hemos dicho que sigue mejorando afortunadamente.

Hemos visitado el acreditado establecimiento de ropa blanca *La Perfeccion*, que las señoritas hijas de J. Bianchi acaban de instalar en la calle de Alcalá, núm. 31, piso

primero, habiéndones llamado la atención el nuevo y variado surtido que presentan en el mismo, y que con tanto crédito y numerosa clientela han tenido en la calle de Bordadores, núm. 9.

Con motivo del excesivo número de personas que visitan la esposicion establecida en la fábrica de Tapicos, se ha prorrogado continuando abierta por consiguiente de 3 a 7 de la tarde. La entrada es libre.

Ayer fueron enterrados en los 13 cementerios de esta corte 40 personas y 8 fetos.

A las dos y media de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Pané, ha celebrado el ayuntamiento sesion ordinaria.

Se concedieron licencias a los concejales señores Miranda Delgado, Monasterio y Eznarriaga.

Se acordó se verifiquen, como en años anteriores la fiesta de San Isidro el día 18, en unión de la asociación de Labradores, y la procesion del Corpus; dar las gracias a su majestad el rey por el donativo de dos osos para el Parque zoológico del Retiro; suprimir la farola instalada en la plaza de Santo Domingo, votando en contra el Sr. Santibañes; la recaudacion por administración del arbitrio del pasaje por el ponton de San Isidro durante la romería; pasar una comunicación del delegado de mataderos a la comision de Hacienda, a propuesta de los señores Elorza y Cachavera, para que se recompense por sus excelentes servicios al administrador del de cerdas, consignando en contra su voto el Sr. Albert; quedar enterado de una real orden aprobando la reforma en el trazado de la calle del Sur que partirá de la Glorieta de las Delicias y tendrá un ancho constante de 20 metros, según el proyecto del arquitecto municipal D. Carlos Velasco.

El dictamen de la comision de Hacienda, proponiendo que de las 600000 pesetas consignadas en el presupuesto para ir enjuagando el déficit de resultados, se aplique desde 1.^o de julio próximo el 75 por 100 a los acreedores por deuda municipal, y el 25 restante a los acreedores comunes, fué aprobado, consignando su voto en contra los Sres. Jimenez Delgado, Albert, Lara y Gil Santibañes. Se acordó autorizar a la empresa del tranvia del Este para establecer un servicio extraordinario los días festivos, desde la Puerta del Sol a las Ventas, al precio de 50 céntimos de peseta.

Quedó sobre la mesa, a petición del señor Jimenez Delgado, un dictamen acerca de la concesion de un nuevo tranvia de enlace de los barrios de Salamanca y Argüelles, partiendo de la calle de Claudio Coello, empalmando con la línea del Este y siguiendo a la plaza de Colon, ronda de Recoletos, glorieta y ronda de Santa Bárbara, glorieta de Bilbao, Carranza, glorieta de San Bernardo, paseo y cuesta de Areneros a la calle de Ferraz.

Terminado el despacho, se suscitó un ligero incidente sobre la poca asistencia de señores concejales a las sesiones extraordinarias en que se discuten las ordenanzas municipales, terciando en él los Sres. Gomez Alvarez Capra, Arroyo, Lara, Cachavera, Gil Santibañes y señor presidente, que manifestó pondría en conocimiento del señor alcalde lo enunciado por dichos señores. Se levantó la sesión pública a las cinco menos quince minutos de la tarde.

Esta mañana llegó a Madrid la nodriza que ha de alimentar al augusto príncipe hijo de la infanta doña Paz. Se llama Ramunda Gomez y es natural de un valle de la provincia de Santander.

El parte oficial de hoy respecto al curso que lleva la convalecencia de la infanta doña Paz, dice así:

«S. A. la infanta doña Paz tuvo ayer tarde el recargo febril, a la misma hora que el día anterior, aunque menos intenso, pasando la noche regular y habiendo disminuido algo la fiebre durante la madrugada.»

El príncipe, su augusto hijo, sigue bien.»

- Demasiado hemos sufrido, adorada mía, para que la felicidad no nos indemnice al fin. - Si, pero esa felicidad es tan grande para mí que no puedo creer en ella. - Esta vez será durable, porque nuestra madre veía desde el cielo sobre nosotros. Que Dios tenga misericordia del alma de mi hermano y bendito sea por haberme dado un ángel por compañera. - Si, bendito sea! Muchas faltas ha cometido pero las rescata noblemente dándome por esposo el hombre que amo con todo mi corazón. Dos meses después se celebraba en la capilla del castillo el matrimonio de Leonardo de Plessis con Juana de Rionsac.

Ya son felices, tanto como es permitido ser en la tierra. Juana no ha olvidado a la pobre madama Berner, a la que arrancó de las garras de sus sobrinos. Vive en el castillo acompañando a la pobre parálitica María Rosa, que, escusado decirlo, adora a su nueva de adopción, la encantadora Juana. La felicidad más completa es el lote de los habitantes del castillo de Rionsac.

FIN DEL SECRETO DE UNA SUEGRA.

LA SEÑORITA DE COMPAÑIA

ORIGINAL

DE

JAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA VERSION ESPAÑOLA

POE

JOAQUIN ESCUDERO.

Esta mañana han quedado colocados en las inmediaciones de la ermita de San Isidro del Campo, el cañon para los guardias del municipio y la tienda de campaña con destino al alcalde del distrito y concejales de Madrid.

El teniente alcalde Sr. Torre-Sequera permanecerá la mayor parte de los días de romería vigilando la pradera, al frente de romerías municipales y parejas de la guardia civil, encargados de conservar el orden.

El señor Torre-Sequera acompañado del vecedor del distrito, ha girado esta tarde una visita a todos los puestos de comestibles, tomando acertadas medidas a fin de evitar toda clase de abusos.

Con motivo de ser mañana día festivo y pasado mañana tener que asistir la corporación provincial a la inauguración del asilo de Ntra. Señora de las Mercedes, no celebrará sesión aquella hasta el sábado próximo.

Ha llegado a esta corte el senador del reino Sr. D. Miguel Moreno Mazon y no Marín, como por error de caja se ha dicho, hermano del señor patriarca de las Indias.

La diputación provincial de Madrid no ha celebrado esta tarde sesión por falta de número.

Poco más de una hora estuvieron reunidos en consejo los ministros en la secretaría de Estado, ocupándose de la designación de las personas que han de ocupar las mesas de los Cuerpos Colegiales y en determinar los puntos que ha de abarcar el discurso de la Corona.

Los ministros han guardado reserva respecto de los personajes indicados para las vicepresidencias de las Cámaras.

Parece cosa fuera de duda que serán presidentes de las nuevas Cámaras el conde de Panoñero y el conde de Toreno respectivamente.

Resoluciones del ministerio de la Guerra: Concediendo el retiro al intendente don Augusto Seguí.

Nombrando médico mayor del ejército de Filipinas, a D. Luis Orms.

Destinando como ayudante de profesor de la academia de Estado mayor, al teniente del cuerpo D. Antonio Tudela.

LLamamos la atención de los lectores de nuestro periódico sobre el parte telegráfico de Niza que da cuenta de la grande distinción concedida a La Margarita con el gran diploma de honor único otorgado a las aguas minerales. Es un honor para España que estimamos en mucho.

Telegramas de esta tarde anuncian que el Excmo. Sr. D. Antonio Miera, de cuya desgracia damos cuenta en otro lugar, se encuentra fuera de peligro.

Mucho nos alegramos.

Ha sido nombrado capataz del penal de Bórgos, D. Pablo Mifion, y alcalde de la cárcel de Torrelaguna D. José Montes.

A personas de todos los partidos políticos, incluso el que reconoce por jefe al ilustrado general Beranger, hemos oído asegurar que la tantas veces calificada de monstruosa organización del ministerio de Marina, a pesar de los naturales rozamientos de todo nuevo sistema, está dando resultados monstruosamente buenos en la práctica.

El Sr. Ruiz Zorrilla, acompañado de algunos amigos ha llegado a Ginebra donde, según telegrama de hoy, continúa actualmente.

Hemos tenido el gusto de saludar al brigadier de artillería de la armada Sr. Gonzalez Montoria, que ha llegado a esta corte en el express de Francia llamado por el ministro para asuntos del servicio.

El general de artillería de la armada, señor Rivera, ha experimentado una recaída en la penosa convalecencia a que le ha llevado su gravísima enfermedad. Deseamos al ilustre enfermo su restablecimiento.

Las carreras de caballos verificadas hoy, cuarto y último día de carreras, han sido, sin duda, las más brillantes de la actual primavera.

En la primera triunfó Picador, de Davies, que era el favorito.

En la segunda ganó el premio Greek-Maid, del duque de Fernan-Núñez, no obstante haber llegado segunda a la meta, pues Sacour, de Villamejor, que había llegado el primero fue declarado falto de peso, perdiendo, por consiguiente la carrera. Gran emoción entre los jugadores.

En la tercera corrió solo Rat-Pensat del duque de Fernan-Núñez. Naturalmente triunfó.

En la 4ª de saltos que era la gran expectativa.

ción de la tarde ganó el premio Etonville, del Sr. Ferreira Dos Ajos en reñidísima lucha con Florentin-Feather, de Fernan-Núñez que era el favorito y Le Fraise, de la real casa, que también tiene muchos partidarios.

Y siguen los favoritos de capa caída. En la quinta ganó Orion, de la real casa, contra Brenas, que era el predilecto.

Y en la sexta, Tito, de Aladro, alcanzó el premio sin duda por haber derribado Britomart, que era el favorito al jockey que lo montaba.

Ha asistido S. M. el rey desde la tercera carrera.

En resumen, la reunion de esta primavera ha sido notabilísima, y la cuadra más favorecida la del duque de Fernan-Núñez.

Nuestra enhorabuena a la sociedad del Fomento de la cría caballar.

A las seis de esta tarde fué puesto a disposición del juzgado de instrucción de guardia un portero de la fábrica nacional de Tabacos.

Ignoramos cuál haya sido la causa de la detención.

El consejo de mañana empezará a las diez y media de la misma, bajo la presidencia de S. M. el rey.

Han regresado a Madrid el marqués de Casafuerte y el conde de Salient, ministro de Rumania el primero y jefe de los liberales conservadores de las islas Baleares el segundo.

El gobernador general de Filipinas participa que alcanzado y disuelto el día 12 el último grupo de los revoltosos que produjeron el motín en Nueva Ecija, queda tranquilo todo aquel territorio, sin que dicha perturbación, puramente local, haya impresionado al resto del país.

La Agencia Fabra nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS: París, 14.

BOLSA. Fondos franceses: 3 por 100, 78-95; 4 1/2 por 100, 107-90; Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 61-30 0/0; obligaciones de Cuba, 485-00; consolidados ingleses 101 11/16.

Última hora: 4 por 100 exterior, 61 5/16; Idem amortizable, 00-00; Obligaciones de Cuba, 000-00.

Londres, 14. Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 00 0/0.

Londres, 14. Cámara de los comunes. Sesión de esta noche. Se pone a discusión la proposición de ley relativa a la construcción del túnel submarino entre Francia e Inglaterra.

Puesta a votación resulta desechada por 222 votos contra 84.

Paris, 14. Un órgano oficioso hablando del tratado celebrado entre Francia y China, dice que el ministro de Negocios extranjeros de Francia señor Ferry, obró en este asunto con tal tacto y sigilo, que consiguió conjurar las intrigas de Inglaterra en la corte de Pekín.

Londres, 14. A consecuencia de la rotura del cable entre la Florida y Cuba han dejado de recibirse despachos de dicha isla.

La rotura ha sido casual. Se espera que pronto quedará restablecida la comunicación.

Anoche fué festejado con una brillante serenata por el comité conservador del Hospicio, el senador electo de Guadalajara D. Julian Benito Chavarrí.

La música de ingenieros ejecutó las mejores piezas de su repertorio.

La casa del Sr. Chavarrí se vió concurridísima.

Anoche llegó a Lérida el Sr. Balaguer. Numerosos amigos políticos y particulares salieron a la estación a recibirle. El Sr. Balaguer se detendrá hasta mañana en dicha ciudad.

Dice el Iracabai, de Bilbao, que se espere en aquella villa a los representantes de una compañía inglesa que trata de comprar la concesión del ferro-carril de Durango a Estella.

Los trabajos de la línea de Zornoza a Guernica comenzarán en breve.

El día 10 se firmó la escritura de constitución de la compañía del ferro-carril de Bilbao a Portugalete.

Ha sido nombrado presidente del consejo de administración el Sr. Arceche.

En breve comenzarán los trabajos preparatorios para la construcción de esta línea.

La asamblea general del Magisterio español, acordó anoche en sesión ordinaria, disponer que hoy, a las ocho de la noche también, y local constituido de la tercera casa consistorial, se proceda al nombramiento de nueva junta central.

Ha regresado a Madrid nuestro distinguido amigo el señor conde de Via-Manuel, diputado por Dolores, Alicante.

Ha sido agraciado con la encomienda de la Orden de Cristo, el secretario, abreviador y actualmente ablegado pontificio en la corte de Portugal, Sr. D. Juan Gindí, tan conocido por la buena sociedad madrileña desde que fué secretario del nuncio de Su Santidad en nuestra corte.

Bajo la presidencia del Sr. Coello celebró anoche sesión la sociedad de Africanistas y Colonistas.

Se dio cuenta de las gestiones practicadas por la sociedad Unión hispano-mauritana de Granada, relativas al servicio postal marroquí.

Se resolvió dar publicidad al meeting, últimamente celebrado sobre «Intereses de España en Marruecos», con los discursos integros de los Sres. Coello, Costa, Rodríguez y Carvajal.

Se aprobó la petición que la sociedad piensa elevar a las Cortes, acerca de la política hispano-marroquí; y finalmente, se dijo que en el Banco de España comenzaban a ingresar fondos destinados a costear la expedición científica y comercial que se proyecta hacer al Africa.

Desde la tarde de ayer hasta la madrugada de hoy, han ocurrido en Madrid los siguientes sucesos:

Cuatro tomadores fueron detenidos en el Hipódromo; el célebre falsificador conocido por Nevot, fué capturado; en la plaza de Santo Domingo fué atropellado, por un carro, un mozo de cuerda, destrozándole una cómoda que conducía, y finalmente, en el circo de Price, uno de los caballos que presenta el Sr. Corradini, al tiempo de poner la pata sobre la valla de la pista, rompió el vestido, una señora y el reloj a un caballero.

La mesa de la asociación de Proprietarios ha quedado constituida en esta forma: Presidente, señor marqués de Retortillo; vicepresidentes, señor conde de Bañuelos y señor conde de Villanueva de Perales; tesorero, D. Felipe Tutau; contador, D. José Isidoro de Madariaga; secretario, D. Alejandro de la Torre; vicesecretario, D. Ramizo Martínez de Aparicio.

En la tribuna de libre circulación del Hipódromo, dos jóvenes muy conocidos en los círculos elegantes, heredero uno de un nombre ilustre y el otro de una pingüe fortuna, tuvieron ayer una cuestión ruidosa, en la que siguieron los bastones a las palabras.

Ha sido nombrado representante de España en la comisión internacional que debe reunirse en París para estudiar las mejoras que han de realizarse en el canal de Suez, D. Eduard Saavedra, y secretario del mismo D. José Grinda.

El proyecto de solemnizar el segundo centenario del insigne general y diplomático, conquistador de Orán, marqués de Santa Cruz de Marcenado, ha sido bien recibido en los círculos militares.

El futuro Congreso ofrecerá la particularidad de contar diez parejas de hermanos diputados, entre otros a los señores Cánovas del Castillo, Zulueta, Villaverde, Abell y Silveira.

El sábado próximo dará una conferencia en el Ateneo nuestro querido amigo D. Pedro Alejandro Paterno sobre «La civilización de los pueblos del mar Pacifico».

Ayer tarde fué trasportado a Madrid el cadáver de la señora marquesa de Sanjuogo.

El mistic de Andalucía, llegó anoche a Madrid con dos horas 45 minutos de retraso, a causa de la influencia de viajeros.

Por igual causa lo verificó con 35 minutos de retraso el tren 41 de la línea de Zaragoza.

Los industriales que han establecido puestos en la pradera de San Isidro, pagaron ayer las patentes de contribución industrial con el mayor orden.

Ayer fueron recogidos 23 mendigos en la vía pública.

Se ha concedido el regium execratur, para ejercer el cargo de cónsul del Perú en esta corte a D. Antonio Garcia Mauriño.

Ha sido nombrado alcalde de Sahagun (Leon), D. Daniel Cosío del Corral.

Estudiando la Iberia a la izquierda dice: «Hoy no existen las Cortes; hoy, puesto que estamos en la oposición todos, no puede ningún grupo liberal intentar la reforma constitucional; de modo que si el programa de la izquierda es el dictamen de la comisión de Mensajes, borrados por los hechos los párrafos objeto de la principal divergencia, resulta que los izquierdistas tienen nuestro programa, porque dictamen y voto particular de la comisión susodicha han venido a reducirse a la misma cosa».

Ahora bien; siendo esto cierto, ¿por qué no están en nuestro partido los que antes estuvieron, y los que después, sin haber estado nunca, se dicen conformes con el programa de la izquierda?»

Segun carta de París que tiene el Correo, fueron recibidas el 8 por el presidente del consejo y ministro de Relaciones exteriores, los delegados de ambas naciones, manifestando Mr. Ferry su confianza de que se llegará a un acuerdo, si bien reservó su opinión personal.

Impresionanología se ha dibujado en la entrevista con el ministro de Trabajos públicos. Las conferencias empezarán el día 17, y en ellas serán oídos varios diputados y senadores de los atos y bajos Pirineos que desean hacer observaciones a la comisión internacional. También con el mismo objeto y de las propias Cámaras, se esperan en París comisiones particulares.

Se crítica que las audiencias habrán terminado a fines de mes, y entonces los delegados se dirigirán al Pirineo, cuyos pasos visitarán 20 ó 25 días, y luego regresarán a París para tomar un acuerdo, si es posible, como se tiene por probable.

Después del banquete de Fornos, el Sr. Barcia, dimitió la presidencia del comité izquierdista del Centro.

Bajo la presidencia del Sr. Cepeda se reunió anoche la sección de viduicultura en la asociación de Agricultores, dándose lectura a un interesante extracto de las Memorias consulares remitidas de 1890 al 83 por los consulados de todos los países de Europa y Asia, en vista de lo que deduce su autor, el ponente de la comisión, D. Francisco Carrasco, que los vinos españoles, están llamados a un brillante porvenir, si como los italianos y portugueses, se estableciesen agencias españolas en el extranjero. El Sr. Carrasco, fué muy aplaudido.

Cuanto han dicho algunos periódicos acerca de haber suspendido el gobernador general de Filipinas el decreto sobre cédulas personales, por el mal efecto que su publicación había causado, y de disgustos con este motivo entre dicha autoridad y el ministerio de Ultramar, es de todo punto inexacto.

Lo único que hay de verdad es que el general Jovellar acordó aplazar su publicación en tanto que se zanjase una dificultad de detalle, acerca de la cual consultó al ministerio referido.

Anoche continuó la discusión pendiente en la academia de Jurisprudencia sobre los poderes del Estado.

Hizo uso de la palabra el Sr. Moret, que definió el concepto del legislativo, ejecutivo y judicial en sentido democrático. En pura teoría dijo que eran accidentales las formas de gobierno, pero que dada la manera de ser social histórica y presente de España, el bien del país exigía la forma monárquica. El Sr. Moret estuvo como siempre elocuente.

Los aficionados a adivinaciones políticas creyeron ver anoche gran conformidad de la doctrina, del Sr. Moret con la del señor Martos.

La infanta doña Paz seguía anoche bastante aliviada de la calentura que la padecía.

Ha fallecido en esta corte el socio del establecimiento de antigüedades del palacio de Altamira, D. Tomás Sachse, que ha sido enterrado con arreglo al ritual judío.

Colocado el cadáver sobre un montón de

paja, le vistieron de blanco y le metieron en una caja de pino sin velar. Cubriero está con un paño negro y velaron el cadáver a la luz de una lámpara de aceite, hasta que fué conducido al cementerio de libre-pensadores en un carro sin ningún atributo de religión.

Circula con gran insistencia en Zaragoza el rumor de haberse descubierto una irregularidad en el almacén de rentas estancadas de la delegación de Hacienda de dicha capital. Según se dice de público, han sido detenidos un empleado y tres estancadores.

Así se lo telegrafian ayer un a periódico da la noche.

Dice el Correo Militar: «Hemos recibido una carta en la que se nos ruega llamemos la atención de quien corresponda acerca de la equidad que resultaría de dispensar de los dos años de última emplea para el ascenso a los jefes y oficiales que, por no haberlos cumplido, podrían resultar gravemente perjudicados si se concediese el retiro, como se ha dicho, en condiciones favorables a los interesados que, acogiéndose a ellas, lo solicitaran desde luego».

No sabemos hasta qué punto es prematuro el ruego de que nos hacemos eco».

En los círculos fusionistas se abriga la creencia de que la discusión de actas en el Congreso durará quince días, no pudiendo consumirse el Congreso hasta el 4 ó 6 de junio próximo.

Dicen de Lorca que el viernes sorprendió la guardia civil troqueles, pastas y monedas falsas en cierta casa de aquella población, cuyo dueño había huido al tener conocimiento de haber sido descubierta su poco escrupulosa industria.

La noticia de haber sido preso un empleado del ferro-carril del Mediodía, por haber dicho que conocía la causa de la catástrofe ocurrida en el puente de Aludía, ha producido mucha impresión. La noticia llegó a Madrid inserta en la Provincia, de Cáceres, de Palma, pariente muy cercano de D. Lúis de Rata.

Ha fallecido en Marmolejo el magistrado del tribunal Supremo D. Juan Fernando: Palma, pariente muy cercano de D. Lúis de Rata.

Han llegado a Madrid los gobernadores civiles de Valladolid y Córdoba.

El Sr. Lopez Puigcerver ha dirigido un manifiesto a los electores de Gatafe ofreciendo su gestión en pró del distrito aun cuando no lo represente en las Cortes.

Otro tanto ha hecho el Sr. Gamazo respecto de varios distritos de la provincia de Valladolid.

Es inútil, absolutamente, que la oposición desee, ni se proponga despertar disidencias en el partido liberal-conservador.

Los interesados añaden que la oposición hará mejor su camino haciendo afirmación de doctrina, y no procurando la discusión de sus adversarios.

El tiempo confirmará la lealtad de este consejo.

Hasta anoche iban presentadas en el Congreso 200 actas de diputados.

Telegramas recibidos anoche dan la triste noticia de estenderse mucho la plaga de la langosta en la provincia de Ciudad-Real.

La combinación de gobernadores civiles no se llevará a cabo hasta después de abiertas las Cortes.

El gobernador civil de la Coruña quedará por algún tiempo, aunque no será mucho, al frente de aquella provincia.

Ayer llovió en Barcelona, San Sebastian, Granada, Málaga y Murcia.

De nuevo comenzaron anoche las representaciones de la compañía de zarzuela en el teatro del Príncipe Alfonso.

La señora Montes y los Sres. Rilnet y Bosch, fueron aplaudidos y llamados al final de la pieza I Feroci Romani.

La pareja Limido-Cecotti fué extraordinariamente aplaudida en el nuevo baile pantomímico La casa de campo, que gustó mucho al público.

La concurrencia numerosa.

En el circo de Price debutaron anoche las señoritas norte-americanas Olga y Kaira, que fueron aplaudidas en sus difíciles ejercicios.

Cuatro peripateto: Contado, 00-00; Fin de mes, 01-4; Próximo, 00-00; Dinero.

Sin operaciones.

LOTERÍA NACIONAL

Sorteo del 14 de mayo de 1884.

Table with columns for PESETAS, NÚMEROS, and POSESIONES. Lists winning numbers and amounts for various prizes.

Sorteo del día 24 de mayo.

Ha de constar de dos series de 26000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en decimos a tres pesetas y distribuyéndose 569400 pesetas en 1261 premios para cada serie, de la manera siguiente:

PREMIADOS CON 300 PESETAS

Large table listing winning numbers for 300 peseta prizes across multiple series.

El segundo comandante del vapor de guerra Isabel la Católica, D. Emilio Díaz Moreu...

En las próximas elecciones de cargos para la junta de gobierno de la academia de Jurisprudencia...

Presidente, D. Francisco Romero Robledo. Vicepresidente segundo, D. Enrique Pérez Hernández...

Tesorero, D. Guillermo B. Rolland. Bibliotecario, D. Francisco Lastres. Secretario general, D. Angel Allende Santar...

Secretarios de actas: D. Rafael de la Viesca y D. Ricardo Díaz Merri.

A medida que el crédito de la consulta Lanza, 6, del Dr. Garrido, es mayor, sus émulos redoblan los esfuerzos...

De un momento a otro saldrá de Madrid

en dirección a Málaga, una comisión facultativa para estudiar sobre el terreno la importancia de la invasión filoxérica...

En Ronda (Málaga) hay carencia absoluta de sellos de impresos, originándose muchos perjuicios.

La Higiene publica las siguientes prevencciones para la semana: «Estamos en plena primavera, es decir, en la época del año en que alternan y se suceden el sol brillante y los nubladros...

Hay que tener mucho cuidado, pues, en el régimen de vida: la transición en el vestido, en los alimentos, en todo, exige gran prudencia.

Los vegetales, los pesados y las carnes blancas deben constituir las comidas que también pudieran llamar de entretiem...

Accediendo a los deseos de Mad. Thomas, se nos replica reproducir su carta, que es la siguiente: «Desde la edad de 20 años, en fin, desde que di a luz mi tercer niño, tenía dolores...

podía trabajar. He hecho uso de las Píldoras Suizas y en seguida me pongo buena...

ber suyo declarar que el Vino de Peptona de Chapoteau le ha salvado la vida, y lo declara con la más viva satisfacción.

Las Píldoras Suizas cuestan peseta y media la caja.

NUOVO TRATTAMENTO ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO, DE LOS INTESTINOS, DEL PÉDICO, LANGUIDES, ANEMIA, etc. VINO PEPTONA CATIONILLO

El abajo firmado certifica, en honor de la verdad, que desde hace diez años sufría de una dolencia aguda del estómago...

El abajo firmado certifica, en honor de la verdad, que desde hace diez años sufría de una dolencia aguda del estómago...

Es inmejorable el precio a que vendemos nuestro gran surtido en alhajas oro de ley siempre y pedrería de primer agua...

Es inmejorable el precio a que vendemos nuestro gran surtido en alhajas oro de ley siempre y pedrería de primer agua...

Es inmejorable el precio a que vendemos nuestro gran surtido en alhajas oro de ley siempre y pedrería de primer agua...

Es inmejorable el precio a que vendemos nuestro gran surtido en alhajas oro de ley siempre y pedrería de primer agua...

Es inmejorable el precio a que vendemos nuestro gran surtido en alhajas oro de ley siempre y pedrería de primer agua...

Es inmejorable el precio a que vendemos nuestro gran surtido en alhajas oro de ley siempre y pedrería de primer agua...

GUINOL.—Paseo del Prado junto a la Platería de Martínez.—Grandes y variadas funciones desde las cuatro de la tarde.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 14. VALORES PÚBLICOS

Table with columns for bond types (e.g., 4 por 100 interior), values, and dates. Includes sub-sections for 'Bancos y sociedades de crédito' and 'A las cuatro'.

DIARIO DE AVISOS RELIGIOSOS, OFICIALES Y PARTICULARES DE MADRID

BOLETIN RELIGIOSO. ALMANAQUE. SANTO DEL DIA 14.—San Isidro, patron de Madrid.

CULTOS. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en San Andrés y se celebra al Santo Labrador.

Continúan las Flores de María, y serán oradores: En las Carboneras, el padre Iglesias.

En la Florida, el señor cura ecónomo. En la Buena Dicha, el señor Ponis.

CABINETE PRAL., CON O SIN asistencia. Fuencarral, 27, port. 15 DUROS DIARIOS PUEDE PRO...

SE NECESITA UN CORREDOR DE bienes. Diríjase paseo de la Castellana, 46.

SE NECESITA UN ORDENANZA para escribano. Greda, 22, bajo izquierda, de 9 a 10.

SE NECESITA UN ESTUDIO DE pintor. Cruz, 20, pral. n. 2.

CUARTO ANIVERSARIO. D. GREGORIO GUERRA Y DIAZ falleció el día 14 de mayo de 1880.

Todas las misas que se celebren el lunes 19 del actual en la iglesia del Caballero de Gracia...

PARA AMUEBLAR HOTELES y casas particulares, sillones y otros muebles de madera labrada...

JOYERIA. PRINCEPE, 4, J. BARCO. Nuevas pulseras, sortijas, cadenas, imperdibles, medallones.

QUARTO ANIVERSARIO. EL EXCMO. SEÑOR D. MANUEL ANTONIO DE ACUÑA Y DERVITTE. MARQUÉS DE BEDMAR Y ESCALONA, ETC.

GOUDRON GUYOT. Licor concentrado y dosificado. El GOUDRON GUYOT sirve para preparar instantáneamente el agua de aquiltra...

EL RESTAURADOR UNIVERSAL del CABELLO de la Señora S. A. ALLEN. para restaurar las canas a su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud.

GRAN ESPOSICION DECORADO DE HABITACIONES MUEBLES Y SILLERIAS DE TODAS CLASES. Grandes talleres de ebanistería y tapicería.

ESSENCIA DE ZARZAPARRILLA. para y concentrada de SANCHEZ GCAÑA. El mejor temperante y depurativo de la sangre.

GRAN MICROSCOPIO SOLAR. Espectáculo único en su clase en España. Caballero de Gracia, núm. 11, pral. derecha.

AVISOS OFICIALES. GOBIERNO MILITAR. ORDEN DE LA PLAZA.—Oficial general de día para mañana: escoltísimo señor brigadier D. Ricardo Ortega...

AVISOS PARTICULARES. COCHES. Se venden landeaux, sociables, milores, duques, victorias, etc.

SIN LIQUIDACION SUPUESTA Ó VERDADERA EL GRAN BAZAR DE LA UNION CALLE MAYOR, NÚM. 1

INDUSTRIA IMPORTANTE. Con unos 2000 rs. de capital y dos días de trabajo por semana se obtienen fácilmente de cuatro a seis poseedores...

MANTEQUERIA INGLESA PUERTA DEL SOL, 14. Grandes existencias de mantecas finas, quesos de todas clases, con servas, vinos, hierros, salsas inglesas preparadas...

LA LINERA HA RECIBIDO ABUNDANTE Y RICO GÉNERO DE PUNTO EN SEDA, LANA, HILO Y ALGODÓN PARA LA PRÓXIMA ESTACION. 12, PRÍNCIPE, 12

ROMERIA DE SAN ISIDRO FRENTE A LA HERMITA. En un elegante y bonito pabellón de madera pintada, se ha establecido el CAFE Y FONDA NACIONAL DE FRANCISCO ANCHUA...

NO HAY EN MADRID un depósito de muebles de rejilla donde se encuentre tan buen surtido y precios tan económicos como el de la CALLE DE LA FLOR ALTA, NÚM. 1.

QUARTO ANIVERSARIO. EL EXCMO. SEÑOR DON PABLO DE ANDUAGA Y CABRERO falleció el día 15 de mayo del año 1880.

TENIA Ó SOLITARIA. Se espulsa en dos ó tres horas tomando LAS CÁPSULAS TAENIFUGAS DE M. SIKQUEL.